

determinado. Tendrán que reformarse hasta los artículos de la ley de Enjuiciamiento civil, so pena de que al continuar el actual procedimiento en los alfileres viejos, el dueño tenga que renunciar casi siempre a la devolución por exigir mayores gastos de los que representa el importe.

Pero ello nada dice en cuanto al principio en sí, sino en cuanto a las dificultades de aplicación y en su eficacia. Yo calculaba el ingreso en 250.000 pesetas y creo está más cerca de la realidad que las 600.000 que supone el alcalde.

Movilización de solares

Y vamos, por último, a lo que ha levantado más polvareda: la movilización de solares. Tengo que advertir—aunque tal afirmación sea impopular—que el encarecimiento de los solares influye poco en el aumento del precio de la vivienda. Prescindiendo de casos aislados, que fácilmente se hallan y nada prueban, ocurre que el encarecimiento de los solares es efecto casi único del encarecimiento y escasez de la vivienda; y aunque—claro está—el efecto reduce la veces en la causa, no pueden traducirse los términos. Prueba de ello es que si se valoran los solares sobre los cuales se ha edificado desde 1914 en el Ensanche y en el Extrarradio, se observará que el precio medio del metro cuadrado es inferior al que tenían los solares anteriormente construidos: es decir, que lo que se ha hecho es extender el área edificable, dar carácter de solar a lo que antes era tierra de labor; pero en relación con el coste total de la construcción, el precio no ha aumentado. Yo llevo vendidos más de tres millones de pies, he formado una colonia que costará de más de 1.000 millones, y el precio medio de más de 20 a 25 céntimos.

¿Puede realmente suponerse que el aumento o baja de cinco o de diez céntimos pie influye en el valor de las modestas construcciones que en mis terrenos se han levantado? Claro está que pueden citarse excepciones, pero aparte de que el número de solares en estas zonas es pequeño en relación con el del Extrarradio, aún fijándonos en el caso de la Gran Vía y sin prescindiendo de que por la urbanización es lógico que valgan más estos solares, porque este aumento constituye precisamente la base de la posibilidad económica de la reforma, el aumento del precio del solar hay que distribuirlo entre los pisos de que consta la edificación y descontarle la extensión de tributos, que, como a la barriada levantada por el Metro, se le concedió, excepcionalmente que aun en estos casos, el precio del solar, no es el factor más decisivo.

Hecho esta salvedad, para que no se sientan defraudados, los optimistas que esperan siempre su redención de una medida legislativa que la produzca por arte de encantamiento, debe aplaudirse sin reservas la orientación iniciada por la Alcaldía, y salvadas siempre las deficiencias de detalle, debe ser aprobada. Es injusta y paralizante la impugnación interesada hecha por la Cámara de la Propiedad, y, fuera de unas cuantas frases y tópicos, no contiene un solo argumento serio. Desaparecido el concepto unitario y de señorío de la propiedad, hoy se traduce principalmente en el derecho al valor de la misma y en el concepto económico de la misma. Sin entrar en si es derecho o función—individualmente tiene ambos caracteres—y la cuestión es más que nada de nombres—hay que armonizar el derecho de la colectividad con el derecho de la propiedad con el derecho del propietario a que se le pague su verdadero valor. El concepto de utilidad pública, los efectos de la expropiación y las limitaciones al mal uso de la propiedad por razones de interés y derecho social, se extienden cada día. No es absurdo que el Ayuntamiento pueda expropiar una finca por razón de utilidad pública, para regularizar una calle de mero ornato, para regularizar una calle que no puede hacerse sino regularizando una ciudad social tan evidente como la de que existan viviendas higiénicas y en número suficiente y precios adecuados? ¿Cómo asustarnos ahora de una medida mucho menos radical que la dictada en 20 de octubre de 1788 (ley séptima, título XIX, libro segundo de la Novísima Recopilación), según la que se obligaba a los dueños de solares sin edificar a que construyeran sobre ellos en término de un año, y si no lo realizaban debían venderse en pública subasta judicial, con obligación en el comprador de construir en el plazo de tres meses? Sería muy defendible, en estricto derecho positivo, que este precepto se halla vigente, tanto por no haberse derogado en el Código civil, ni incurrido, por tanto en la cláusula derogatoria de su artículo 1.076 ni oponerse al principio del artículo 10 de la Constitución, cuanto por reproducirse, según es sabido, en los artículos 822 y siguientes de las ordenanzas; pero aunque hubiera que reformar algún artículo del Código o de otra ley, ¿puede objetarse ya por nadie el criterio aquí adoptado de un respeto fetichista al derecho constituido en el absurdo concepto de suponerle absolutamente irreformable?

Acuerdos de la Asamblea de Ayuntamientos hulleros

Consumo obligatorio por el Estado y las industrias protegidas

REVISIÓN DE TARIFAS FERROVIARIAS

Exportación del carbón nacional y prohibición de los depósitos flotantes de carbón extranjero.

(CRÓNICA TELEGRÁFICA DE NUESTRO CORRESPONSAL)

OVIEDO, 19. Con gran ansiedad espera Asturias el resultado de las negociaciones de Madrid. El conflicto se agrava por momentos, y urge resolverlo para evitar, con la ruina de la industria hullera, un enorme quebranto a toda la economía de la región.

Los términos del problema son bien conocidos. No hay manera de solucionar, sino con la protección generosa y resuelta del Estado en la forma indicada en nuestra crónica anterior, coincidente en el fondo con las peticiones elevadas ayer al Gobierno por la Asamblea de los Ayuntamientos hulleros.

Hoy ya parece tarde para solucionar el conflicto por medio de las primas, medida que, por otra parte, sólo revertiría carácter transitivo.

Se cree, como cree Asturias, como han creído siempre los elementos oficiales, que en realidad se trata de una industria esencialmente nacional de extraordinaria importancia.

Pues entonces tiene el Estado la obligación ineludible de protegerla.

Lo que ocurre es que la opinión nacional, por un error que ha irradiado de la vieja política centralista, se muestra ajeno de estos problemas, que tan hondamente afectan a la economía del país, y esa falta de opinión nacional, ese injusto desvío, tiene que subsanarlo el Gobierno, en el que Asturias confía.

Hasta ahora sólo los Ayuntamientos hulleros se han manifestado; pero ya se habla de una magna asamblea de todas las fuerzas vivas de Asturias para solicitar del Estado la más pronta y definitiva solución del problema.

Esta es la opinión de Asturias, que recogemos fielmente, confiando en que será atendida en su encarecida y legítima aspiración.—G.

Los Ayuntamientos hulleros

OVIEDO, 19.—Los Ayuntamientos hulleros, reunidos en asamblea, acordaron las siguientes conclusiones que fueron elevadas al Directorio:

Primera. Que se obligue a consumir carbón nacional a la Marina de guerra, a las fábricas del Estado y a las industrias que reciben auxilio del Gobierno, tales como los ferrocarriles, la Marina mercante y las fábricas siderúrgicas.

Segunda. Que se haga una revisión de las tarifas ferroviarias a fin de conseguir una rebaja en las que rigen para el arrastre de carbones y que se revisen asimismo los precios de las materias primas empleadas en la explotación carbonífera.

Tercera. Que el Gobierno conceda autorización para exportar, a fin de dar salida a las grandes existencias almacenadas.

Cuarta. Que sean prohibidos los depósitos flotantes de carbón extranjero, que se prestan al continuo contrabando, con perjuicio evidente para la producción nacional y sin beneficio alguno para el Tesoro.

Quinta. Que en la Comisión del carbón, que se constituirá para el estudio de la cuestión hullera, tengan representación los Ayuntamientos hulleros.

El gobernador, optimista

OVIEDO, 19.—En el correo regresó de Madrid el secretario de la Patronal Minera, don Aniceto Sela, quien preguntado si traía alguna noticia relacionada con la solución del conflicto hullero, manifestó que todo estaba pendiente del resultado de las gestiones que se llevan en Madrid y cuyo resultado ignoraba hasta aquel momento.

Más tarde fue interrogado el gobernador, general Zubillaga, por la marcha del conflicto, y contestó que reina tranquilidad en toda la zona minera.

En cuanto a la marcha de las gestiones, insistió en que éstas se están llevando a cabo exclusivamente en Madrid y tiene acorcha de ellas una impresión optimista, aunque nada en concreto podía anticipar.

Inglaterra y el Tratado de arbitraje

Piden que se aplaque la discusión hasta haber tenido tiempo para estudiarlo

GINEBRA, 19.—La Secretaría general de la Sociedad de las Naciones ha recibido del Gobierno británico la siguiente nota:

Estoy encargado por el secretario de Estado en los Negocios Extranjeros de hacer saber que el Gobierno británico considera que, a causa de su reciente llegada al poder, necesitará algún tiempo antes de formular una opinión reflexionada acerca del contenido del protocolo para el arreglo de las diferencias internacionales elaborado por la Quinta Asamblea de la Sociedad de las Naciones. En estas condiciones, el Gobierno británico se ve, lamentándose mucho, en la precisión de pedir que las cuestiones que figuran en el orden del día de la próxima reunión del Consejo sean aplazadas para una reunión ulterior.

La nota ha sido inmediatamente transmitida a los miembros del Consejo.

El justo precio

Lo que se habrá de aquilatar es el justo precio, evitar que en su fijación se perjudique la colectividad por la presión personal que pueda ejercer el propietario influyente o el propietario por la parcialidad de un doctrinario sectorio; pero, supuesto el precio justo, ¿en qué se hiere el derecho del dueño por obligarle a que acepte el valor de la cosa poseída, cuando la exige de su natural finalidad y pretende convertirla en fuente de indebidu lucro o de especulación, en perjuicio de la comunidad, bajo diferentes aspectos?

Ahora bien, sinceramente declaro que, a mi juicio, es más práctico y ofrece mayores garantías para todos la subasta que la tasación municipal, y que en tal sentido considero preferible el procedimiento de la «Novísima Recopilación» al propuesto por la Alcaldía. Esta habla del «promedio señalado por la Administración municipal para la calle o plaza», y aparte de que no existe tal fijación—que yo sé—y de que ese promedio ha de resultar siempre absurdo en calles de largo trazado o de reciente apertura, coloca al propietario en la disyuntiva de aceptar un precio injusto o de exponer a subasta, lo que es, en definitiva, todo lo que quedaba salvado con la pública subasta.

Y por otra parte, por la rapidez con que ha tenido que presentar la moción el señor alcalde, ha dejado sin resolver infinidad de cuestiones fundamentales, que convertirán el precepto en letra muerta, si no se aclaran. Habla de solares, y lo primero que hace falta determinar es el concepto de tales. ¿Lo son solamente aquellos terrenos que tienen ya instalados dos servicios urbanos, según dice la ley de Ensanche, o las fajas laterales de las vías públicas, hasta cierta profundidad, como establece la ley Contributiva, a todos los enclavados dentro del término municipal, sin excepción? ¿Qué ocurrirá si el valor fijado por el oferente y en el que se obliga a vender es inferior al importe de una hipoteca que sobre el solar haya podido constituirse con anterioridad? ¿Y en todos los casos de ventas a plazos que se consignan en documento privado, mientras no esté pagado en total importe? ¿Se obligará al propietario de un terreno de 30.000 ptes a que venda una parcela de 20.000, o se obligará al siguiente a que compre la totalidad del terreno? ¿Total o parcialmente? ¿Qué Proporción mínima ha de guardar el coste?

(Continúa al final de la 2.ª columna)

Termina el repliegue de Xeruta a zoco el Arbáa

Ha sido levantado el asedio de Ain-Rapta. Gran temporal

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)

Zona oriental.—A causa de violento temporal, se encuentran cortadas casi todas las comunicaciones telefónicas.

Zona occidental.—Hoy continuó repliegue columna Serrano, desde Xeruta a Zoco Arbáa, trabándose importante combate en desfiladero llamado del que, por causa del temporal, aun no se tienen noticias detalladas, llegando todas las fuerzas a Zoco el Arbáa.

En zona Larache columna Carrasco salió ayer mañana de Mexrab, levantando asedio Ain Rapta y rebando guarnición, cuyo comportamiento ha sido brillantísimo, dejándola abastecida para quince días. Enemigo hostilizado duramente, no obstante lo cual se lograron todos los objetivos propuestos.

Hoy columna Carrasco realizó feliz y acertada operación para abastecer posiciones Tafesa, avanzadilla y Herba, sin baja alguna. No obstante, hostilizado enemigo, cooperando oportunamente una escuadrilla Aviación y evacuando heridos y enfermos de todas ellas. Posiciones quedaron abastecidas para quince días.

Se efectuó convoy de 30 camiones y 400 curules a campamento Mexrab para abastecimiento columnas y sector, sin novedad.

Columna Prats desde Megrab realizó operación sobre Ain Hiba en Tazemart, sin una sola bala. Teniente interventor Bení Gorfel, apoyado por artillería Aviación, efectuó salida con Melani, logrando destruir trincheras enemigas.

Las operaciones suspendidas por el temporal

El marqués de Magaz, que despachó ayer mañana extensamente con su majestad el Rey, dijo al salir de Palacio que las operaciones en África estaban suspendidas a causa del fuerte temporal reinante, que se teme duro varios días.

Al llegar por la tarde a la Presidencia, el marqués de Magaz se condeñó ante los periodistas de la muerte del general Serrano.

Ha terminado el repliegue de Xeruta a zoco el Arbáa

Anoche fué el jefe del Gabinete de Prensa, teniente coronel Rico, quien facilitó, a las diez menos cuarto, en los siguientes términos, el resultado de la conferencia telefónica celebrada con el alto comisario:

—Hoy ha quedado terminado el repliegue de Xeruta a zoco el Arbáa, combatiendo, a pesar del gran temporal de lluvias.

El marqués de Magaz se separó de sus compañeros de Gobierno a las nueve para asistir a una comida que se celebraba en la Embajada de los Estados Unidos.

Los demás generales abandonaron la Presidencia a las nueve y media, salvo los señores Vallespina y Gómez Jordana, que continuaban reunidos a las diez.

Un aguinaldo del Centro Gallego de la Habana

El marqués de Comillas se ha dirigido al coronel de Infantería don Pedro Verdugo y Castro, representante en Madrid del Centro Gallego de la Habana, para comunicarle que ha ordenado se conceda flete gratuito a las mercancías que con destino al Ejército de África envía la referida entidad en el próximo correo de Cuba. Este aguinaldo del Centro Gallego de la Habana consistirá en varios millares de tabacos habanos, y llegará a zoco el Arbáa.

La causa de Vera en la Fiscalía del Supremo

Hoy pasará a la Fiscalía del Tribunal Supremo la causa por los sucesos de Vera. Después pasará a conocimiento de la defensa, de la que se ha encargado al comandante don Aurelio Matilla.

A fines de la semana próxima se reunirá el pleno del Alto Tribunal para ver y fallar la causa.

Baja en el Ejército

El comandante de Estado Mayor don José González España, causa baja en el Ejército, por real orden que apareció ayer en el «Diario Oficial», en cumplimiento del artículo 285 del Código de Justicia Militar y sin perjuicio del resultado del procedimiento que se le sigue.

Un grupo de malhechores asalta una cantina

LARACHE, 18 (a las 23.40).—Un grupo de malhechores llamó ayer a la puerta de una cantina establecida no lejos de la orilla del Luces. Al franquear la entrada el cartero Leopoldo Martín, recibió una descarga que lo derribó a tierra gravemente herido. También lo fué, aunque levemente, un licamano de Leopoldo que con éste salió a la puerta para inquirir quién llamaba.

Una hermana de ambos, de treinta y tres años, soltera, que se hallaba en el interior de la casa, saltó por una ventana que da al campo, y cuando pretendía huir fué apresada por unos moros que a la fuerza la internaron con dirección a la playa.

Los malhechores amenazaron de muerte, si bien no la causaron daño alguno, a la madre del cartero.

Al ruido de las detonaciones acudieron fuerzas de la compañía de mar que tiene su cuartel cerca de la cantina, recogiendo a los heridos y trasladándolos a la plaza.

Tropas de la Intervención persiguen a los agresores y raptos, y han hecho varias detenciones.

Ha muerto el Cardenal Primado de Irlanda

LEAFIELD, 19.—El Cardenal Logue, Arzobispo de Armagh, Primado de Irlanda desde 1887, ha fallecido ayer en dicha ciudad, a los ochenta y cuatro años de edad. En estos últimos años intervinó activa y eficazmente en la pacificación de Irlanda, a pesar de su delicadísima situación, pues era Arzobispo católico e irlandés, defensor de la autonomía de su país, y su sede estaba situada en el Ulster.—S. B. R.

Un hidroavión cae sobre una casa en Barcelona

Desde las Ramblas muchedumbre de personas presenciaron el trágico accidente

Mueren el piloto y el observador

BARCELONA, 19.—Próximamente a las doce y media de esta mañana ha ocurrido un trágico accidente de aviación, que pudo ser presenciado por el numeroso público que transaba por las ramblas, en el que produjo honda y penosa impresión.

Un hidroavión de esta base de Aeronáutica Naval, tripulado por el piloto Tomás Pérez, con el que iba como observador el cabo José Pina, volaba sobre la ciudad, realizando prácticas, cuando de repente se le desprendió el ala izquierda y comenzó a barbotar en espiral. Momentos después el aparato cayó desplomado.

Como la altura a que volaba el hidroavión era de 300 a 400 metros—no era grande, la gente que pasaba por la rambla se dio cuenta perfectamente de la catástrofe, y pudo ver cómo el aparato, a consecuencia de la explosión del motor, se partía en varios pedruzcos.

Uno de los restos del hidroavión, arrastrando a los tripulantes, fué a caer sobre la casa número 7 del pasaje de Escudillers, hundiendo el terrazo y la techumbre de dos habitaciones del cuarto piso.

Fuerzas de Policía y de la Comandancia de Marina y el personal del Cuerpo de bomberos acudieron con la posible rapidez, recogiendo los cadáveres horriblemente mutilados del piloto Tomás Pérez y del cabo Pina, que fueron trasladados en camillas del Hospital Militar.

En este edificio y en el lugar del accidente se posesionaron el capitán general, el comandante de Marina, el jefe superior de Policía y otras autoridades.

En el asunto interviene el Juzgado de Marina, que se ha hecho cargo de los restos del aparato incendiado.

De las investigaciones realizadas posteriormente, ha podido averiguarse que la catástrofe no sobrevino como se creyó en un principio, por haberse incendiado el motor, pues aún se encontró el depósito del aparato con alguna cantidad de gasolina, sino por que, sin duda, al hacer un rápido viraje el aparato no pudo vencer la resistencia que ofrecía el viento, a aquella hora bastante fuerte, y se rompió una de las alas, que fué a caer sobre el tejado de una casa de la calle de Anselmo Clavé, mientras el resto del aparato donde iban los infortunados pasajeros, se desplomó vertiginosamente en la forma relatada.

Fué verdaderamente milagroso que no hubiera más desgracias, pues hacía un instante que los inquilinos del cuarto donde cayó el aparato acababan de salir, y se sabe también que minutos antes habían estado jugando en aquel terrazo varias niñas de la veindad.

Esta tarde se efectuaron algunos trabajos de reparación en la habitación donde ocurrió el hecho, con objeto de evitar que, si el estado en que han quedado las paredes, se desplomaran y causaran más desgracias.

El entierro de los infelices marinos se verificará mañana, a las once.

Homenaje a Palacio Valdés en San Fernando

CADIZ, 19.—En el teatro Cortés, de San Fernando, se ha celebrado esplendorosamente la fiesta de la poesía, organizada para rendir homenaje al eximio novelista don Armando Palacio Valdés. La sala del coliseo había sido adornada exquisitamente. Asistieron con el homenaje el presidente de la Asociación de la Prensa, de Madrid, y académico de la Lengua, don José Ramos Rodríguez; don Eduardo Palacio Valdés, secretario de la Asociación de la Prensa, de Madrid, y sobrino del ilustre autor de «La hermana San Sulpicio»; las autoridades de Cádiz, las de San Fernando y un número muy crecido de distinguidas personas que llenaron el teatro. Bellas y elegantes damas realizaban la fiesta con su presencia.

Aperecen restos del avión de Sacadura Cabral

Hay pocas esperanzas de que los aviadores se hayan salvado

PARIS, 19.—Comunican de La Haya lo siguiente:

«Un telegrama que se ha recibido en el ministerio de Marina dice que un barco pesquero de Ostende recogió ayer por la mañana en el Mar del Norte un objeto que, después de examinarlo, resultó ser parte de un hidroavión marca «Fokker». Ese objeto ostenta el mismo número que el del aparato tripulado por el aviador portugués Sacadura Cabral.»

Por otra parte, un despacho de Rotterdam, recibido en el aeródromo de Le Bourget, dice que ya se tienen aseguradas de que el objeto encontrado por el barco de pesca, a que se refiere el despacho de La Haya, resulta ser uno de los flotadores del hidroavión tripulado por Sacadura Cabral.

Quedan esperanzas de que los dos aviadores portugueses que tripulaban el desaparecido hidroavión habrán sido recogidos por algún barco, y que si no se tienen noticias de ellos todavía será porque les ha sido materialmente imposible darlas.

Lisboa, 19.—Telegrafían de Cherburgo

que ha ametrallado en dicho puerto francés un avión portugués de los que, procedentes de Amsterdam, se dirigían a Lisboa. Con éste son dos los aparatos que han aparecido.

Después de tantos trabajos y sobresaltos baja al sepulcro el Cardenal Logue. Pero deja a su querida Irlanda pacificada y reconciliada entre las naciones libres. Supo conservar la fe religiosa, que era la fe en los destinos de Irlanda, en el alma de un pueblo, el más perseguido del mundo por su religión.

Después en paz el anciano caudillo en la tierra de sus padres, libertad por el esfuerzo heroico de su pueblo, y parte del esfuerzo católico de Armagh formar parte de la Irlanda católica y libre.

(Continúa al final de la 6.ª columna)

Pasta DENS

El impuesto del Timbre a cargo del comprador.

PERFUMERÍA GAL. - MADRID

El valor de las perlas, como el de los dientes, aumenta con los años.

El espléndido collar—representativo entonces de una suma modesta—, que fulgía sobre el pecho de una alta dama de otros siglos, vale ahora una fortuna.

¿Cuánto daría usted por conservar en la madurez la dentadura brillante, fuerte y sana de la juventud?

Propóngaselo y lo conseguirá. Compre hoy mismo en la primera perfumería, farmacia o droguería que encuentre, un tubo de PASTA DENS.

Es una crema jabonosa, antiséptica, aromatizada. Limpia la dentadura con la suavidad de una esponja. Acostúmbrase a usarla todas las mañanas y conservará la boca en buen estado, perfectamente desinfectada, y la dentadura limpia y resplandeciente.

En el momento de la publicación de este artículo, el conflicto hullero seguía sin resolverse, y se esperaba con ansiedad el resultado de las negociaciones en Madrid. El artículo describe el estado de ánimo en Asturias y la presión sobre el gobierno central para que tome medidas de protección y subsidio a la industria carbonífera.

El artículo sobre el Cardenal Logue destaca su papel pacificador en Irlanda y su fallecimiento a los 84 años, recordando su compromiso con la autonomía irlandesa y la fe católica.

El accidente del hidroavión en Barcelona es presentado como un trágico suceso que pudo ser presenciado por una gran multitud en las Ramblas, resultando en la muerte de ambos tripulantes.

El artículo sobre el homenaje a Palacio Valdés en San Fernando celebra la fiesta de la poesía organizada en su honor, destacando la presencia de autoridades locales y nacionales.

El artículo sobre el avión de Sacadura Cabral relata el descubrimiento de restos del hidroavión portugués en el Mar del Norte, lo que genera esperanzas de que los aviadores hayan sido salvados.

Finalmente, el artículo de Lisboa menciona el ametrallamiento de un avión portugués en Cherburgo, Francia, por parte de fuerzas alemanas.

Notas para la Historia literaria

Un patriota de los viejos días

No sé si todos sentirán la emoción redoblada, honda y taladrante, como un acero clavado en mitad del pecho...

Un viejo libro amarillo, apañado, polvoriento. Duerme un momento interrumpido en mis estantes al lapidamiento de todos los otros...

Corrían los días aquellos en que del seco corazón de un puñado de hombres salía abundante combustible para una tremenda hoguera.

A esta pregunta, bárbara arrogancia de un pedante desgraciado, se despertaron los sentimientos patrióticos de algunos buenos españoles...

Herido éste en sus sentimientos de español y en sus más caros afectos, terció en la contienda de galicistas y patriotas...

¡Qué simpática aplicación hace Forner de su gran cultura! Ved a continuación un párrafo revelador...

¡Qué simpática aplicación hace Forner de su gran cultura! Ved a continuación un párrafo revelador...

Podríamos hacer largas series de citas del mayor interés. No disponemos del espacio que quisiéramos...

Profética elocuencia la de este batallador patriota. Patriota no cegado ante los vicios o los defectos de su Patria...

El aceite, problema nacional La libertad radical EL PARLAMENTO... Diez años ha

Lo que vale 900 millones no es cosa que interesa tan solo a una docena de particulares

Interesantes declaraciones del representante de la Cámara de Comercio española de Nueva York

Las deliberaciones y acuerdos de la Conferencia Nacional del Aceite han suscitado en la opinión pública ruidos y alarmas.

Los señores Sabater, representante de la Cámara de Comercio Española de Nueva York en la ciudad Conferencia...

Hay miedo a que la exportación se lleve hasta lo necesario para el consumo nacional, o al menos, ocasione una alza enorme en el precio del aceite.

El tener no es fundado. Ya se anticipa que si la Conferencia del Aceite no nada que está interesado en este negocio...

En primer lugar, porque el mercado exterior de aceite, que es limitado, no podrá nunca absorber la producción española.

¿Recurrirán a los aceites de semillas? Hablamos de ellos y de las famosas almendras. Las gentes, en este punto, no están informadas.

Bien conocida Forner a los detractores de España, de dentro y de fuera de ella, y bien los supo desenmascarar.

Podríamos hacer largas series de citas del mayor interés. No disponemos del espacio que quisiéramos...

Profética elocuencia la de este batallador patriota. Patriota no cegado ante los vicios o los defectos de su Patria...

Los señores Sabater, representante de la Cámara de Comercio Española de Nueva York en la ciudad Conferencia...

Hay miedo a que la exportación se lleve hasta lo necesario para el consumo nacional, o al menos, ocasione una alza enorme en el precio del aceite.

El tener no es fundado. Ya se anticipa que si la Conferencia del Aceite no nada que está interesado en este negocio...

En primer lugar, porque el mercado exterior de aceite, que es limitado, no podrá nunca absorber la producción española.

¿Recurrirán a los aceites de semillas? Hablamos de ellos y de las famosas almendras. Las gentes, en este punto, no están informadas.

Bien conocida Forner a los detractores de España, de dentro y de fuera de ella, y bien los supo desenmascarar.

Podríamos hacer largas series de citas del mayor interés. No disponemos del espacio que quisiéramos...

Profética elocuencia la de este batallador patriota. Patriota no cegado ante los vicios o los defectos de su Patria...

Un subprefecto francés prohíbe la Cruz sobre un monumento a los muertos

Otro niega la autorización a una tómbola benéfica organizada por los católicos

PARIS, 19.—La necesidad de que el empréstito interior francés tenga éxito ha puesto un freno al celo anticlerical del Gobierno francés...

En este sentido se ha telegrafado al presidente interino del Directorio, marqués de Magar, y al subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leaniz.

En fin, la no admisión temporal de la hoja de lata nos ha colocado en situación de gran inferioridad respecto a Italia...

LA CASA BARATA

En el programa del día, que leemos encantados todos los aficionados a radiotelefonía...

¡Claro es que por el mismo interés de escuchar lo que nos dirán después sobre este particular...

En la imposibilidad de recoger todas las interesantísimas manifestaciones que tuvo la bondad de hacernos el señor Sabater...

Esta vez el escándalo ha sido en la Dieta de Baviera

MUNICH, 19.—En la sesión celebrada hoy por la Dieta bávara se han registrado escenas tumultuosas.

SANTANDER, 19.—Una Comisión de las fuerzas vivas de esta capital, en la que tendrían representación los estudiantes santanderinos...

LA ESCUELA INDUSTRIAL DE SANTANDER

El magnífico entierro del rey y de los bandidos

A la coronación concurre la Pólitica

LA ESCUELA INDUSTRIAL DE SANTANDER. Se gestionará que no sea suprimida.

LA CASA BARATA

En el programa del día, que leemos encantados todos los aficionados a radiotelefonía...

¡Claro es que por el mismo interés de escuchar lo que nos dirán después sobre este particular...

En la imposibilidad de recoger todas las interesantísimas manifestaciones que tuvo la bondad de hacernos el señor Sabater...

Diez años ha

20 de noviembre de 1914

Este día fue un día de gracia; el Congreso se sentó generoso, benévolo, lleno de misericordia...

Nos recuerda un poco la conciencia por esta constante omisión que hacemos de la Junta de Iniciativas...

Se inaugura en Madrid el Segundo Congreso Nacional de Sanidad Civil.

El Ayuntamiento de Madrid celebra sesión extraordinaria para tratar de la ciudad y el peso del pan.

Hacer mucho frío y los periódicos se muestran extrañados como hoy.

Patrio RIGUELTA.

LEA USTED MAÑANA Bibliografía "Voluntad"

Juventud Católica de San Jerónimo

Curso de conferencias

La Juventud Católica de la parroquia de San Jerónimo invita al director de EL DEBATE, don Angel Herrera...

¡Que simpática aplicación hace Forner de su gran cultura! Ved a continuación un párrafo revelador...

Podríamos hacer largas series de citas del mayor interés. No disponemos del espacio que quisiéramos...

Profética elocuencia la de este batallador patriota. Patriota no cegado ante los vicios o los defectos de su Patria...

Folleín de EL DEBATE 23)

El marido de Aurora

NOVELA ORIGINAL DE CHAMPOL

miento de una voz querida. En la última página su padre había trazado unas líneas, cruzadas entre el resto de la escritura...

Lady Leonor dió un paso para alejarse, pero Aurora la retuvo por el vestido. —No; espere usted...

—Pero, querida, si yo para ello sólo espero su promesa! —¿Prometer a usted? ¿Y cómo? Si ni yo misma sé lo que pienso...

Lady Leonor meneó la cabeza, sonriendo implacable. —El agradecimiento tiene menos fuerza que la necesidad. Jamás se decidirá usted si no se resuelve hoy mismo.

labras con idéntica voz y muy despacio, como si quisiera que por grados se fueran filtrando en su entendimiento...

—Con un postre esfuerzo trató la niña de huir de aquella fascinación. —Oh, Dios mío—se dijo—, si al menos tuviera a alguien para aconsejarme!

Lady Leonor meneó la cabeza, sonriendo implacable. —El agradecimiento tiene menos fuerza que la necesidad. Jamás se decidirá usted si no se resuelve hoy mismo.

Aurora comprendió el lazo que encerraba aquella prueba de confianza, pero no tuvo tiempo de replicar: el telegrama estaba en su bolsillo...

A través de los cristales sólo se veían las confusas siluetas de árboles a través de la niebla. Aurora no tenía idea del camino que recorría...

La velocidad de los caballos disminuyó de pronto. El lacayo saltó al suelo y fué a abrir la portezuela. Aurora ráfaga de viento envolvió a Aurora...

Al oír el acento francés de la muchacha la fisiónomía del sacerdote se animó. —¡Una compatriota! Estoy por entero a su disposición—dijo—, y con el mayor gusto.

—Hija mía, hará cuanto pueda para ayudarla. El sacerdote se había sentado frente a Aurora, olvidado ya de la incorrección de su traje...

—No recibiendo contestación, levantó la joven. —¡Ah!—¿Mi proposición le parece digna de estudio? Examine la con calma; no tengo prisas ninguna, por mi parte.



Aceite: FEDERICO BONET Madrid

SI LOS PIES hacen SUFRIR a un verdadero MARTIRO tome un baño de pies en agua salitrada

De esta forma obtiene usted inmediatamente un baño de pies medicinal y oxigenado, que no podría conseguirse de otra manera...

CREDIT LYONNAIS MADRID. Habiéndose extraviado el resguardo de depósito número 12.096, de pesetas nominativas 125.063...

MERCEDES a su original y acertada construcción, ensalzada en numerosos testimonios...

JARABE BENZO-Dinámico cura eficazmente los resacaes y gripes...

Galafros recientes y eficaces, toman ronquera, fatiga y expectoración... No alimente lo que se come sino lo que se digiere

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

RECLUTAS DE CUOTA EQUIPOS CON PAÑO BEJAR Y KAKI SASTRE CON FABRICA PROPIA. VICTOR MANUEL.—CARMEN, 30, PRINCIPAL

"HOJAS SELECTAS" SE TITULA EL NUEVO ESTUCHE DE 50 CARTAS CON 50 SOBRES, EN PAPEL REALMENTE EXQUISITO...

L. ASIN PALACIOS. Preciados, 23. MADRID

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Boda. En el Santuario del Santo Cristo de la Agonía, de Limpas, tuvo efecto el 15 el enlace de la bellísima señorita Dolores Ceballos y Oria con el distinguido joven don Modesto Piñero y Biquelmo.

Los desposó el cura párroco de Santa Lucía, don Sixto Córdoba. Fueron padrinos la madre de la desposada y el padre del contrayente...

Se ha verificado una en las Delicias de Redrojo y El Matroño, del marqués de Lorenzana y de don Fernando Sánchez Arjona...

El agregado militar de Chile. Anoche salió para París, desde donde seguirá a su país, el teniente coronel don Enrique Bravo...

Han salido: para Gm, don José Paja y Alonso de Medina; para París, el marqués de Narros...

Han llegado a Madrid: procedente de El Salvador, don Rafael Aguirre; de Avila, los duques de Magdalena e hijos; de París, la condesa de Villahermosa...

Entierro y funerales. En Bilbao se han celebrado por el alma del señor don Manuel Lezama Leguizamón...

Agua del Cantalar. La mejor de mesa, insustituible para el estómago y cólicos nerviosos y hepáticos.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

- PRINCESA.—(Compañía Alba-Bonafé).—6 y 10,30. El juramento de la Primorosa.
COMEDIA.—(Compañía cómico-dramática).—6 (matinée popular), La pura verdad.—10,15 (función popular). La pura verdad.
FONTALBA.—6, La raya negra.—10,15, La virtud sospechosa.
CENTRO.—10,15, Mamzeli Nitchu.
ESLAVA.—6, Mujer y Canciones por Spaventa y Luisa Moneró.
LARA.—6 y 10,30, Cancionera.
INFANTA ISABEL.—6, Hay que vivir.—10,15, La buena suerte.
CÓMICO.—6,15, Las grandes fortunas.—10,15, Vidas recatas (estreno).
LATINA.—6, La bella o la vida y La bella peluquera (estreno).—10,15, A la sombra, La bella peluquera y El rancho frío.
APOLO.—6,30, La Bejarana.—10,30, Calixta, la prestamista, y La vagarita.
ZARZUELA.—6 y 10,30, Variedades selectas y La Compañía (estreno).
EL CISNE.—6,15, El Rey que robó.—10,15, El postillón de la Riera.

BIBLIOGRAFIA

Compendio de Teología Moral, por el párroco del Carmen y San Luis, de Madrid, 17 pesetas. Del mismo autor: Compendio de Teología Dogmática, 18; Reflexiones sobre los Evangelios de Domingo, 12; Estudio crítico de las doctrinas de Santo Tomás y de Suárez, 5; Catecismo razonado de la Eucaristía, 3,50; La savia de la civilización, 6; Sermones apologeticos acerca del alma, 3.

El Sabadell gana al Barcelona

Los partidos de campeonato del domingo. Las pruebas pedestres de la Federación Atlética Guipuzcoana. Como marcha el campeonato valenciano

FOOTBALL

Los partidos de campeonato de primera categoría (grupo A), que se celebrarán el domingo próximo, serán los siguientes:

- CENTRO. R. S. GIMNASTICA contra Real Madrid F. C.
GALICIA. Unión Sporting-BACING, de Ferrol. Athletic. Pontevedra-CLUB CELTA. CLUB DEPORTIVO-Eiriza.
VIZCAYA. ARENAS CLUB-Sestao F. C. Baracaldo-ATHLETIC CLUB.
CANTABRIA. UNION CLUB-Cultural, Guarnizo. Unión Montañesa-Eclipse. Gimnástica-MURIEDAS.
GUIPUZCOA. Tolosa-Osasuna. REAL UNION-Real Sociedad.
CATALUNA. F. C. Barcelona-R. C. D. ESPANOL. Martini-C. D. EUROPA.
GRACIA-TARRASA. SABADELL-U. S., de Sans.
ANDALUCIA. BALOMPEDICA LINENSE, w. o. (sin competencia), por descalificación del Real Betis. Balompédica.
NACIONAL-SEVILLA F. C.
VALENCIA (Sección Norte). CASTALLA-Cervantes.
CASTILLA-LA-FON. R. UNION DEPORTIVA-C. D. Leonesa. U. D. Española-ESPANOL, Valladolid.
ARAGON. STADIUM-Iberia.

N. B.—Todos los partidos se jugarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar, a excepción del encuentro GIMNASTICA-Real Madrid, que se celebrará en el campo del Athletic Club (Stadium Metropolitan).

Los equipos en manifiesto son los favoritos; cuando los dos aparecen con los mismos caracteres quiere decir que lo normal será un empate.

Es una jornada en algunas buenas emociones. De los 20 partidos, se presentan cuatro de una importancia capital, que son los que se celebrarán en Irún, en Barcelona en el campo de Las Cortes, en Coruña y el partido ARENAS-Sestao, citados precisamente por orden de interés.

El encuentro entre las dos Reales guipuzcoanas será realmente el partido de la semana, máxime porque los dominicanos llevan la ventaja de un partido jugado en su campo, y esta vez los fronterizos harán todo lo posible para el empate de puntuación en su campo. Este es el que creemos que decidirá la contienda a favor de los actuales campeones de España.

Subraya el partido Barcelona-ESPANOL por la antigua rivalidad; pero después del partido de ayer, en que los campeones regionales pudieron contra el Sabadell, la probabilidad de los asturianos, aun jugando en campo contrario, ha aumentado a 25 por 100.

Por presentar el mismo número de puntos en el momento actual, el partido DEPORTIVO-Eiriza será también apasionado. Crescimo algo de superioridad en aquí, aumentada por jugosa en Irún.

Porque el besco ocupa el primer puesto en la tabla del campeonato vizcaino y por haber vencido a los campeones regionales, llamará la atención su encuentro contra el ARENAS. Deportivamente presenta el interés de la confirmación de sformas, y por otra parte, una contrapartida de los partidos últimamente celebrados.

Después de estos cuatro partidos viene en seguida Tolosa-Osasuna, dos bandos que juegan con extraordinario entusiasmo y que luchan por el tercer puesto del campeonato vizcaino.

Después del partido del domingo, el encuentro GIMNASTICA-Real Madrid ofrece ahora un doble interés; los madrileños tienen que variar su formación, o, por lo menos, tendrán que jugar mucho para batir a los gimnásticos.

BARCELONA, 19.—Se ha celebrado esta tarde el partido suspendido entre el Barcelona y el Sabadell, concurriendo numerosos aficionados, a pesar de tratarse de un día laborable. Fue un encuentro muy duro y de enorme movilidad; donóse las más de las voces al Barcelona, pero lo faltó algo de suerte; en cambio, sus contrarios actuaron con fortuna, si bien hay que reconocer un gran entusiasmo, Martí, Carrulla, Bosch y Santillan salieron lesionados. El resultado ha causado buena sorpresa. Detallado: C. D. ESPORTS SABADELL..... 3 tantos. (Mateu, 2; Beltrán) F. C. Barcelona..... 1 — (Martí)

Después de este partido la marcha del campeonato catalán se establece en la forma siguiente:

Table with 10 columns: J, G, E, P, F, C, Pn. Rows: España, F. C. Barcelona, Sans, Tarrasa, Sabadell, Martinec, Europa, Gracia.

Con los partidos del domingo, la Federación Valenciana ha terminado la primera vuelta de su campeonato. La tabla de las tres secciones se establece en la siguiente forma:

Table with 10 columns: J, G, E, P, F, C, Pn. Rows: Sección Centro (Valencia, Levante, Stadium, España, Athletic, Gimnástico), Sección Norte (Castellón, Castalia, Cervantes), Sección Sur (Castellón, Castellón, Castellón).

Ha sido declarado campeón el Alcediam. La región valenciana es una de las regiones en que no es posible obtener a los resultados de los partidos jugados en el campo, pues de la noche a la mañana surgen las descalificaciones.

La Sección Norte no ofrece ninguna par-

tearidad; en cambio, las otras, si. Veamos la Sección Sur. En el terreno de juego, el 12 de octubre empataron el Club de Natación, de Alicante, y el Alcediam, mientras que el día 26 del mismo mes el Club alcañino venció por 2-0. Total, se ha hecho el campeonato dentro de la Federación.

Ocurrió lo mismo en la Sección Centro. El equipo que mejor se ha comportado en el campo, el Gimnástico, que ha ganado sus cinco partidos, consiguiendo un total de 14 tantos, y que solamente tiene en contra un tanto de equalty, pasa por descalificación al último lugar.

Esta tarde, a los dos en punto, tendrá lugar el concurso de tiro de pichón que se suspendió el domingo pasado.

CARRERA A CAMPO TRAVIESA. La Federación Atlética Guipuzcoana ha confeccionado ya el calendario de las pruebas pedestres correspondientes a la presente temporada: He aquí las fechas y los organizadores:

- Noviembre. Día 23.—Carrera del Club Deportivo Fortuna. Día 30.—Prueba de selección organizada por la F. A. G. para seleccionar a los tres atletas que participarán en la «Challenge Tour Prat», de Barcelona.
Diciembre. Día 7.—Prueba para neófitos, organizada por la F. A. G. Día 21.—Carrera del Club Deportivo Sarlat.
Enero (1925). Día 11.—Prueba organizada por la F. A. G. para la preparación para el campeonato de España. Día 18.—Prueba del Club Avión Football Club.
Febrero. Día 1.—Campeonato de Guipuzcoa.
Marzo. Día 22.—Carrera infantil, organizada por la Unión Deportiva, de San Sebastián.
Junio. Día 24.—Prueba organizada por el Tolosa F. C. Día 25.—Carrera bajo la organización de la Unión Deportiva Eibarresa.
Julio. Día 19.—Prueba organizada por el Club Deportivo Algora. Día 25.—Prueba organizada por el Lagun Artea, de Rentería.

N. B.—Las pruebas comprendidas entre el 24 de junio a 25 de julio, inclusive, serán de un recorrido de cinco kilómetros, como máximo.

SOCIEDADES. La nueva Junta directiva del Racing Club, de Santander, se ha constituido en la forma siguiente: Presidente, don Tomás Agüero. Vicepresidente, don Juan Correa. Secretario, don José Pedraja. Vicesecretario, don Paulino Bunsch. Tesorero, don José Argüelles. Vocales: don Antonio Gorordo, don José Luis Gallo, don Juan Somarriba y don Vidal Gómez.

AUTOMOVILISMO. SAN SEBASTIAN, 19.—Ante los proyectos de la Diputación guipuzcoana, el Ayuntamiento donostiarra y la cooperación del comercio, parece que el Gran Kursaal subvencionará al Real Automóvil Club de Guipuzcoa con un millón de pesetas para atender la organización del Gran Premio de Europa de 1925, que se correrá con la mayor probabilidad en el circuito Learte-Andoain-Hernani. La Comisión deportiva de la primera entidad automovilista guipuzcoana está ultimando los detalles del reglamento de su tercer circuito (1926). Por otra parte, prepara ya algunos pormenores para el citado Gran Premio de Europa.

Para este magno acontecimiento mundial se cree que los premios ascenderán precisamente al «medio millón» de pesetas.

FIRMA DEL REY

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: MADRID.—Autorizando el gasto de adquisición de 545.500 kilogramos de carbón Cardiff, con destino al crucero «Reina Victoria Eugenia». Idem ídem ídem de 1.120 y 1.021 toneladas de carbón Cardiff, con destino a los acorazados «Justino I» y «Alfonso XIII», respectivamente. Dependiendo la adquisición de 8.000 toneladas de carbón Cardiff en Inglaterra, con destino al arsenal de Ferrol. Idem la adquisición de 4.000 toneladas de briquetas de la Sociedad Andama Industrial Asturiana, con destino a los depósitos de la Marina. Autorizando al general encargado del despacho para la adquisición por concurso de un bote automóvil para la Comandancia de Marina de Bilbao.

SANTORAL Y CULTOS NOTICIAS

DÍA 20.—Jueves.—Santos Félix de Valois, confesor; Edmundo, rey y mártir; Eustaquio, Torpesio y Anacleto, mártires, y Benigno, Bilestro y Simplicio, Obispos.

La misa y oficio divino son de San Félix de Valois, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—San Hermenegildo. Cuarenta Horas.—En las Triniterias (Lope de Vega, 18).

Corte de María.—De Guadalupe, en San Millán (P.); del Buen Parto, en San Luis. Parroquia de San Millán.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Gámez, ejercicio, reserva y salva.

Parroquia de los Dolores.—Idem ídem. A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las cinco y media, manifiesto, rosario, sermón por don Amado Gómez, ejercicio y reserva.

Parroquia de Santa Teresa.—Idem ídem. A las cinco y media de la tarde, manifiesto, sermón por don Enrique Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva. Parroquia de Santiago.—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Fuencilla. A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, catonario, rosario, sermón por el señor Vázquez Camarasa, ejercicio y reserva.

San Ignacio.—Fiesta a San Félix de Valois. A las diez, misa solemne con manifiesto y sermón por el padre Gregorio del Purísimo Corazón de María, y absolución general en todas las misas. Cristo de San Ginés.—Continúan los ejercicios espirituales. A las seis de la tarde, himno, letanía, meditación, sermón moral y precos.

San José (O'Donnell, 43).—Continúa la novena a Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. A las ocho, misa de comunión general; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón por el padre Juan Echeverría, C. M. P., ejercicio y reserva. San Pedro el Real.—Idem ídem. A las cinco y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Amado Carrillo, ejercicio y reserva.

San Pascual.—Continúa el octavario al Santísimo Sacramento. A las nueve, misa de comunión; y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, sermón por el padre Liria, S. J., y reserva. Trinitarias.—(Cuarenta Horas).—A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne con sermón por el padre Ramonet, y a las cuatro, manifiesto, catonario, rosario, trágico y procesión de reñones.

CULTOS DEL MES DE LAS ANIMAS. Parroquia de la Concepción.—A las seis de la tarde, rosario y responso. Parroquia de Nuestra Señora de la Almudena.—Continúa la novena a las Animas. A las nueve, misa con responso y ejercicio; por la tarde, a las cinco, rosario, sermón por el señor Flores, ejercicio y responso.

Parroquia de San Ginés.—A las cinco de la tarde, rosario, sermón por don Rogelio Jaén, ejercicio y responso. Parroquia de San Ildefonso.—A las diez, vigilia, misa de réquiem y responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón, ejercicio y responso. Parroquia de San Marcos.—A las seis de la tarde, rosario, sermón por el señor Sanz de Diego, ejercicio y responso.

Parroquia de San Martín.—A las cinco y media de la tarde, rosario, sermón por el señor Guerrero, meditación y responso. Parroquia de San Ramón (Punto de Valtierra).—A las cinco y media de la tarde, rosario, sermón, ejercicio y responso. Parroquia de San Sebastián.—A las nueve y media, misa cantada; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón por el señor Silons, ejercicio y responso.

Parroquia del Salvador.—A las seis de la tarde, ejercicio del mes. Parroquia de Santa Cruz.—A las seis de la tarde, rosario de Animas, pláticas por el señor Herrero, ejercicio y responso. Parroquia de Santa Teresa.—Continúa la novena a las Animas. A las nueve y media, misa cantada y responso; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón por el padre Abelardo, de los Sagrados Corazones, y reserva.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—A las siete, ocho y media, nueve y diez, misas; por la tarde, a las cinco y media, ejercicio de Animas. Cristo de la Salud.—A las siete, ocho y doce, rosario y ejercicio; a las nueve, diez y once, vigilia y misa de réquiem; por la tarde, a las seis, ejercicio, sermón por el señor Rubio, y responso.

San Ignacio de Loyola.—A las seis y media de la tarde, rosario, meditación, sermón por un padre trinitario, ejercicio y responso. Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Continúa la novena a las Animas. A las ocho, misa de comunión general; a las seis de la tarde, ejercicio, sermón por el padre Martínez y responso.

HORA SANTA. Parroquias.—Almudena: Por la tarde, con manifiesto.—El Salvador y San Nicolás: A las once de la mañana, con exposición.—Corazón de María: A las cinco y media de la tarde.—San Lorenzo: A las siete, con exposición.

Iglesias.—Buena Dicha: A las siete de la tarde.—Cayuchinas (Conde de Toreno): A las cinco de la tarde, con exposición y sermón.—Comendadoras de Santiago: A las ocho y media de la mañana, con exposición de Su Divina Majestad.—Eclavías del Sagrado Corazón de Jesús: A las seis de la tarde por don Longino Tobas.—Franciscanos de San Antonio: A las cinco de la tarde, con exposición. (Sigue a la sexta columna.)

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 76,9; humedad, 43; velocidad del viento en kilómetros por hora, 37; recorrido total en las veinticuatro horas, 310; temperatura: máxima, 19,5 grados; mínima, 4; media, 8,4; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primer de año, más 265,8; precipitación acuosa, 0,0. ALIMENTOS DESTRUIDOS.—El concejal delegado de Mercados ha mandado al quensadero 8.455 kilos de frutas, 11.700 pimientos, 1.780 kilos de tomates, 1.028 de pescado, 68 aves, una langosta, un conejo y gran cantidad de coliflores, lombardas, remolachas, escogias, escarolas y lechugas, que se hallaban en mal estado para el consumo.

Nos comunican de Nueva York que la máquina de escribir Underwood ha vuelto a ganar por la 19.ª vez consecutiva el campeonato internacional de mecanografía celebrado en aquella capital el día 20 de octubre pasado. El vencedor, don Alberto Tangora, ha conquistado el título de Campión del Mundo, escribiendo en máquina Underwood y destrallando una velocidad de 130 palabras netas por minuto, durante una hora.

TURISTAS INGLESES EN LISBOA.—Procedente de Inglaterra ha llegado a Lisboa el transatlántico «Aradania», de la Mals Real Ingles, conduciendo numeroso turistas. Estos han visitado Lisboa, Cascaes, Otrra y Monte Estoril y han hecho grandes elogios de sus joyas arquitectónicas y sus bellezas naturales. El «Aradania» ha zarpedido con rumbo a los puertos del Mediterráneo.

Hemos recibido el «LA HORMIGA DE ORO» último número de

LOS ACCIDENTES EN EL «METRO» DE LONDRES.—Según una estadística que acaba de publicarse, el número de accidentes mortales registrados durante los tres últimos meses en la red subterránea de Londres, se eleva a 223.

JUNTA PROVINCIAL DE SANIDAD.—La Junta provincial de Sanidad ha aprobado una propuesta de su vicepresidente, el doctor Ortega, normalizando el funcionamiento de las hospederías para embarazadas, considerándolas como institutos de asistencia o clínicas de partos, y exigiendo para su autorización determinadas condiciones que garanticen su perfecta y legal actuación. Dichas condiciones, a las que han de ajustarse en el futuro estos centros, se detallan en el «Boletín Oficial» de la provincia de Madrid del día 7 del corriente. El plazo para solicitar la autorización es de quince días, a partir de la fecha mencionada.

BIBLIOTECA CIRCULANTE MUSICAL.—Entre los donativos recientemente recibidos por este Centro de cultura artística figura el de don Ramón de Campomanes, que ha enviado más de 40 partituras de piano solo o para canto y piano, y el del académico y bibliotecario de su majestad el Rey, conde de las Navas, consistente en una magnífica colección de partituras de grandes maestros y en métodos para el estudio de varios instrumentos.

DISPENSARIO VICTORIA ENGENIA.—A partir de 1.º de enero próximo se darán en este Dispensario conferencias de divulgación para enfermos y sus familias; se celebrarán sesiones clínicas y se darán cursos breves para médicos jóvenes y alumnos de los últimos años de Medicina. El Dispensario publicará una revista popular gratuita con artículos de profilaxis y consejos higiénicos.

posición de Su Divina Majestad y plática.—Hospital de San Francisco de Paula: A las cinco de la tarde, sermón.—Nuestra Señora de Lourdes: A las cinco y media de la tarde.—Pontificia: A las seis y media de la tarde.—Reparadoras: A las cinco de la tarde.—San Manuel y San Benito: A las cinco de la tarde.—Bertrata: A las siete de la tarde, predicando el señor Arriba.

CULTOS DE LOS VIERNES. Parroquia.—Almudena: A las ocho, misa de comunión para el Apostolado de la Oración.—San Ildefonso: A las ocho, misa de comunión para el Apostolado de la Oración.—El Salvador y San Nicolás: Al toque de oraciones, visita de cruces y explicación de un punto de Doctrina Cristiana.—Nuestra Señora de los Dolores: Al anochecer, corona dolorosa y ejercicio de viernes.

Iglesias.—Cristo de la Salud: De once a una y de seis a ocho de la tarde, exposición de Su Divina Majestad.—Cristo de San Ginés: Al toque de oraciones, ejercicio con sermón y precos.—Jesús: A las diez, misa solemne con exposición de Su Divina Majestad hasta la misa de doce y después de ésta, adoración de la imagen de Nuestro Padre Jesús; por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón por el padre Arroyo, capuchino, reserva y adoración.—V. O. T. (San Buenaventura, 11): A las seis de la tarde, exposición, viacrucis, sermón y reserva.

DÍA DE RETIRO. La Real Archidiócesis de la Guardia de Honor (Centro del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja) celebrará mañana 21, en la capilla de las Congregaciones para las caladoras y asociadas, por la mañana, a las diez, y por la tarde, a las cuatro.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS. El día 23 próximo empezará una tanda de ejercicios en la iglesia de las Exvas del Sagrado Corazón de Jesús (Martín Castejón, 6), que dirigirá el padre José María Rubio, S. J.

FUNCIONES DE ANIVERSARIO. La Real e Ilustre Archidiócesis de señoras para la Vela al Santísimo Sacramento celebrará el quincuagésimo aniversario de su fundación los días 25 al 26 próximos, en la iglesia de Calatravas, donde se halla establecido.

¿DESEA USTED...

suscribirse a una Revista ilustrada y ofrecerla a sus hijos, sin encontrar nada capaz de empañar el candor del alma infantil ni colorear con el carmin de la vergüenza la clara tez de la honestidad?

Esta es «LA HORMIGA DE ORO» revista semanal, de 36 páginas, que se publica en Barcelona, recomendada en el último Congreso de la Prensa católica celebrado en Toledo.

En sus páginas encontrará registrada toda la actualidad gráfica de la semana y un texto escogido a cargo de la redacción y brillantes colaboradores. En ella no hallará terrores, cupletistas y boxeadores, como en las revistas indiferentes que circulan por toda España, y que tienen entrada en muchos hogares católicos.

Suscribiéndose para 1925, se sirve gratis hasta fin de año. Precio de suscripción anual, 25 pesetas (pago adelantado). Si no la conoce, solicite un número de muestra, con una postal, a la Administración, Apartado, 26, Barcelona.

PARA CAMAS DORADAS ATOCHA, 8 y 10 PARA MUEBLES DE TODAS CLASES ATOCHA, 8 y 10 PARA BARATURA Y SOLIDEZ DE LOS ARTICULOS DICHO ATOCHA, 8 y 10 UNICA CASA EN MADRID QUE CUENTA CON UNA FABRICA PROPIA, SITUADA EN LA CALLE DE SEGOVIA, 29

Koelnische Volkszeitung Diario popular de Colonia y hoja comercial. El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden. etcétera, etcétera. Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de Deutsche Zukunft (Porvenir alemán) Se publica solamente en alemán. Precios de suscripción para España, 20 ptas. Se imprime en caracteres latinos. Se publica en Colonia, sobre el Rhin MARZELLESTRASSE, 37-43

Corsés y fajas de goma «PRESA» TELEFONO M. 4.800.—FUENCARRAL, 72

AGUA DE SOLARES DE USO UNIVERSAL COMO AGUA DE MESA.—NEURASTENIA, DISPESIA, IMPERCLORHIDRICA Y CATARROS GASTROINTESTINALES

